
9–23 мая  2018 
№ 9 (5799)

Новости – с борта «Паллады»:  
продолжаем дневник рейса

«Лыжи мечты»:  
новые возможности – для особенных детей

Летит икра  
через горы и моря
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РЕКЛАМА  
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«РЫБАК КАМЧАТКИ»
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«Его зарыли в шар земной, а был он лишь солдат. Всего, друзья, солдат простой, без 
званий и наград», – написал Сергей Орлов в далеком 1944-м. Семь с лишним десятков 
лет минуло с тех пор, а безымянные, потерянные могилы ждут, когда родные 
павших воинов принесут к ним цветы, молча склонят голову. Люди не устают 
искать тех, кто ради их жизни положил свою собственную

Уважаемые 
ветераны 
Великой 

Отечественной 
войны  

и труженики 
тыла!  

Дорогие 
камчатцы!

От всей души поздравляю всех с 
великим праздником – Днем Побе-
ды!

9 Мая – день, когда мы одновре-
менно с радостью и горечью вспо-
минаем бессмертный подвиг наших 
соотечественников, которые ценой 
собственной жизни отстояли наше 
право жить, учиться и работать на 
родной земле.

Такая Победа никогда не станет 
прошлым, ведь как для сегодняш-
них, так и для будущих поколений 
она всегда будет символом силы и 
достоинства, священной памяти и 
гордости.

В годы Великой Отечественной 
войны Камчатка была глубоким 
тылом советских войск, но помощь 
наших земляков фронту была огром-
ной. Более 20 тысяч камчатцев были 
призваны в действующую армию. 
Они героически сражались на всех 
фронтах. В то время, когда мужчины 
стояли насмерть, отстаивая каждую 
пядь родной земли, здесь, на Камчат-
ке, женщины, старики и дети выхо-
дили в море, ловили рыбу, снабжали 
фронт продовольствием и одеждой.

Низкий поклон Вам, дорогие 
ветераны и труженики тыла! Нет 
таких слов, которыми можно было 
передать всю благодарность за Ваш 
героический подвиг. От всего сердца 
желаю крепкого здоровья и долгих 
лет жизни, тепла и заботы родных и 
близких!
Губернатор Камчатского края 
Владимир ИЛЮХИН

> С ДНЁМ ПОБЕДЫ! <

Тел. 8-963-831-65-55  
(ежедневно, круглосуточно)

для размещения больших 
групп рыбаков, строителей, 

туристов. Цена от 700 рублей в 
сутки, скидки.

Реклама

А был он лишь солдат

7 8 9 1 0

Деловая 
Камчатка

Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

совместный проект 
газеты «Рыбак Камчатки», 
Правительства Камчатского края 
и бизнес-сообщества

9

Ура Океанрыбфлоту!  
Репортаж  

с юбилейного  
вечера

> Окончание на стр. 4–5 <
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Жителей Камчатки 
приглашают 
к участию во 
Всероссийском 
конкурсе 
по выбору 
талисманов 
фестивалей 
комплекса ГТО

«Конкурс проводится в три 
этапа: первый – заявочный (с 23 
апреля по 30 июня); второй – от-
борочный (с 1 июля по 1 октя-
бря); третий – заключительный, 
который пройдет в ноябре 2018 
года, предусматривает награжде-
ние победителя», – рассказала на-
чальник отдела развития спорта и 
высшего спортивного мастерства 
министерства спорта Камчатского 
края Людмила Попова.

Для участия в конкурсе необхо-
димо в период заявочного этапа 
направить по электронному адре-
су организатора (АНО «Дирекция 
спортивных и социальных про-

ектов») MKT_gto@dspkazan.com 
дизайн-проекты пяти талисманов, 
их описание и ряд других доку-
ментов.

Талисманы должны представ-
лять собой пять изображений, 
символизирующих выносливость, 
силу, гибкость, скорость, приклад-
ные навыки.

Победитель конкурса будет 
определен в номинации «Лучший 
дизайн-проект талисманов фести-
валя комплекса ГТО». Положение 
о порядке проведения конкурса 
размещено на сайте Правитель-
ства Камчатского края (kamgov.
ru).

Придумай 
талисман ГТО

5 мая на 
горнолыжной 
базе «Морозная» 
состоялся краевой 
чемпионат спорта 
сверхлегкой авиации 
в дисциплине 
«Параплан – 
скоростное парение». 
Подобный турнир 
на Камчатке был 
организован впервые

«Не в каждом российском регионе есть условия для 
проведения чемпионатов в данной дисциплине, – рас-
сказала начальник отдела развития видов спорта и 
высшего спортивного мастерства министерства спорта 
края Людмила Попова. – Наши пилоты-спортсмены че-
тыре года усердно осваивали эту относительно новую 
и сложную дисциплину, ведь нужно управлять не толь-
ко «крылом», но и уверенно кататься на горных лыжах. 
Тренировки проводили только на «диких» склонах Кам-
чатки – это гора Мишенная, а также вулканы: Авачин-
ский, Козельский, Вилючинский, Чирельчик. Кроме 
того, упражнялись на Эльбрусе и в Горном Алтае. Всего 
в соревнованиях приняли участие 9 спортсменов».

По словам Людмилы Поповой, у каждого спортсмена 
было четыре попытки. Борьба была напряженная, ведь 
нужно было не только проехать и пролететь быстрее 
всех, но и не набрать штрафных баллов при прохожде-
нии ворот между стартом и финишем.

По итогам выступлений первое место занял Артём 

Савченко, на втором расположился Андрей Головин, а 
третье место завоевал Анатолий Балыков. Также в рам-
ках чемпионата состоялись показательные полеты на 
тандемных парапланах с десантированием парашюти-
стов.
Соб. инф.

Зовёт меня в полёт 
мой параплан

Гости выставки смогут вы-
брать инструменты для работы на 
даче, рассаду, семена для садовых 
и огородных посадок, комнатные 
и уличные растения, а также най-
ти идеи и решения для оформле-
ния своего дачного участка и при-
домовой территории.

Как рассказали в Камчатском 
выс тав очно-инв ес тиционном 
центре, будут представлены че-
ренки плодовых и декоративных 
деревьев и кустарников. Дачни-
кам, которые планируют пере-
браться в свои частные владения 
или приступить к ремонту своего 
дома, продемонстрируют реше-
ния для загородного строитель-
ства, современное отопительное 

оборудование, заборы и ограж-
дения.

Также камчатские производители 
предложат разнообразные варианты 
форм тротуарной плитки для оформ-
ления дорожек и множество ориги-
нальных деталей для оформления 
участка. Основой экспозиции станут 
декоративные растения и цветы, 
предназначенные как для открытого 
грунта, так и для украшения дома.

Кроме того, с 11 по 13 мая в вы-
ставочном центре на Северо-Вос-
токе также будет организована 
работа ярмарки выходного дня. 
Ее посетители смогут приобрести 
свежие овощи, мясную, рыбную 
и молочную продукцию, хлебобу-
лочные изделия и многое другое. 

На некоторые товары камчатские 
производители подготовили особо 
выгодные ценовые предложения.

В рамках ярмарки будет про-
веден фотоконкурс «Камчатский 
шашлыКинг». Чтобы принять в нем 
участие, необходимо выбрать свою 
фотографию на пикнике в компа-
нии друзей и до 12 мая разместить 

в своем профиле Instagram с хэш-
тегом #Камчатский шашлыКинг. 
Подведение итогов и награждение 
пройдет 12 мая в выставочном цен-
тре, где победителям будут вруче-
ны вкусные подарки от камчатских 
производителей.

Добавим, что для удобства горо-
жан в дни работы ярмарки с 10:00 
до 18:00 будет ходить бесплатный 
автобус по маршруту ТЦ «Плане-
та» – выставочный центр на Севе-
ро-Востоке. Справки по телефону:  
8 (415-2) 42-51-25.

> Событие <

Камчатцев приглашают на выставку-ярмарку
Выставка-ярмарка «Искусство жить 
на даче» состоится в Петропавловске-
Камчатском 11–13 мая. Место проведения 
– Камчатский выставочный центр на 
Северо-Востоке

  СПРАВКА

Комплекс ГТО предусматри-
вает подготовку к выполнению 
и выполнение представителями 
разных возрастных групп (от 6 
до 70 лет и старше) норматив-
ных требований по трем уров-
ням трудности, соответствую-
щим золотому, серебряному 
и бронзовому знакам отличия 
«Готов к труду и обороне».
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Уважаемые участники  
Великой Отечественной 

войны! Труженики тыла! 
Дорогие земляки!

9 Мая – особый, значимый и 
близкий каждому из нас день. Он 
навсегда вошел в историю как сим-
вол мужества, доблести и само-
пожертвования во имя торжества 
справедливости, во имя жизни!

Подвиг тех, кто героически при-
ближал День Великой Победы, не 
имеет срока давности в сердцах по-
колений. Спасибо вам за все, что 
вы сделали, дорогие ветераны, во 
имя будущего России, во благо каж-
дого из нас!

Здоровья вам, мира, благополу-
чия!

С уважением, депутат 
Законодательного собрания 

Камчатского края, генеральный 
директор ПАО «Океанрыбфлот»  

Е.А. НОВОСЕЛОВ

Дорогие 
ветераны! Жители 
Камчатского края!

В День Великой Победы от всего сердца 
поздравляю всех, кто защищал нашу Роди-
ну и подарил нам мирное небо над головой. 
Низкий вам поклон!

Желаю вам крепкого здоровья, долго-
летия! Пусть вас всегда окружают любовь и 
внимание родных и близких и каждый день 
приносит только радость и счастье!

Никто не забыт, ничто не забыто!
С уважением, А.Е. БОКОВ, 
председатель  
РА «Колхоз «Красный труженик»

Уважаемые жители 
Камчатского края! Искренне 
и сердечно поздравляю вас 
со святым и трогательным, 

самым значимым праздником 
нашего народа – Днем Победы!

Этот праздник – символ величия и могущества нашей Родины. В дни 
величайших испытаний, невосполнимых утрат и людских страданий жи-
тели нашей страны мужественно отстаивали честь, свободу и независи-
мость Отечества. Хотя все дальше вглубь времен уходят огненные годы 
войны, память народа вечно хранит героизм и храбрость наших солдат, 
стойкость и мужество тружеников тыла.

Желаю всем ветеранам войны крепкого здоровья, счастья и долгих-
долгих лет жизни.

С праздником вас, дорогие земляки! С Днем Победы!
С уважением, генеральный директор АО «ЯМСы»  

Михаил Юрьевич ГАЛАХИН

ГОРЯЧО ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ВЕТЕРАНОВ ВЕЛИКОЙ 

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, 
ТРУЖЕНИКОВ ТЫЛА  

И ВСЕХ ЗЕМЛЯКОВ-КАМЧАТЦЕВ  
С ВСЕНАРОДНЫМ ПРАЗДНИКОМ – 

ДНЕМ ПОБЕДЫ!
На плечи поколений, чьи зрелые годы, молодость и 

детство пришлись на тяжелые 40-е годы, легли самые не-
легкие испытания. Именно вы на фронтах Отечествен-
ной и в тылу ковали Победу, верой и правдой выполняли 
свой гражданский долг, защищая не только Россию, но 
и весь мир от фашизма. Честь и хвала тем, кто вернулся 
домой победителями! Вечная память павшим в боях за 
Отчизну…

Дорогие ветераны! Спасибо за то, что после-
дующим поколениям, не знавшим войны, есть 
чему учиться у вас: жизненному оптимизму, 
терпению, стойкости и мужеству. Низкий вам 
поклон!

Низкий поклон фронтовикам и труженикам 
тыла, вдовам и детям войны. Крепкого вам здо-
ровья, любви и понимания близких, мирного неба над 
головой!
С глубоким уважением, коллектив 
ордена Дружбы народов 
рыболовецкого колхоза  
им. В.И. Ленина
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>Дарья КОЖЕМЯКА

Война не задела наш полуостров 
безжалостным пламенем. Не ша-
гали по Камчатке нацистские мар-
шевые сапоги, подбитые гвоздями. 
Но события тех лет оставили след в 
судьбе каждого ее жителя.

НАЙТИ РЯДОВОГО ШАМОВА
Однажды в соцсетях промель-

кнуло объявление поискового от-
ряда «Зов сердца» из города Шахты 
(Ростовская область): «В ходе по-
исковых работ по систематизации 
и учету захоронений в Ростовской 
области проводится проверка ме-
ста захоронения рядового 111-го 
полка Шамова Виктора Николаеви-
ча 1921 года рождения, уроженца 
Усть-Большерецкого района Кам-
чатской области. Он был призван 
Усть-Большерецким РВК».

Энтузиасты из «Зова сердца» 
ищут родных и близких павше-
го солдата, его фотографии. Из-
вестно, что Виктор Шамов умер 
от ран 31 марта 1943 года в ППГ  
№ 4167 и был похоронен в г. Шах-
ты. Мать Виктора, как и он, прожи-
вала в Усть-Большерецком районе 
– Киргин, База № 2.

Сейчас местные в большинстве 
своем даже не знают о существо-
вании Базы № 2. Впрочем, как и 
о веренице других рыболовецких 
баз, комбинатов и ферм, протянув-
шихся вдоль западного побережья. 
Лишь старожилы помнят это место, 
где-то там, за поселком Октябрь-
ским, на узкой полоске между ре-
кой и суровым Охотским морем.

Богатый фотоархив о насыщен-
ной жизни рыбацких поселков за-
падной Камчатки, которых давно 
«слизало» море, об истории при-
брежного  рыболовного флота полу-
острова собрал Вячеслав Осочкин, 
уроженец Усть-Большерецкого рай-
она. Но он не вспомнил фамилию 
Шамовы: «К сожалению, ничего 
конкретного сказать не могу. Даже 
в отношении 2-й базы как насе-
ленного пункта в составе поселка 
Октябрьского. Хоть я еще и застал 
эту базу, никого из ее жителей не 
помню…»

ПО ЗОВУ СЕРДЦА
Поиск родных и близких рядо-

вого Виктора Шамова пока не дал 
результата. Командир поискового 
отряда «Зов сердца» Дмитрий Воро-
нов показал его имя на мемориале 
в Шахтах, похоронен фронтовик не-
подалеку, где памятника нет.

Поисковый отряд оправдывает 
свое название. Без титулов и на-
град, он существует за счет средств 
группы энтузиастов, ведущих по-
иск захоронений времен Великой 
Отечественной на территории  
г. Шахты и в его окрестностях. За 
шесть лет в городе проверены офи-
циальные места погребения сотен 
солдат и офицеров. В центральном 
архиве Министерства обороны Рос-
сийской Федерации обнаружены 
документальные подтверждения их 
захоронений. Установлены адреса 
родных практически всех воинов 
(на период войны).

«Как все началось?  Очень про-
сто, – рассказал Дмитрий Воронов. 
– Я искал захоронение своего дяди 
на Украине (было известно лишь 
приблизительное место его гибе-
ли). И нашел. Применить метод 
поиска решил для установления 
личности солдат, похороненных в 
моем городе Шахты. И понеслось. 
Сегодня известно имя каждого. Как 
он погиб или умер, где похоронен. 
Найдены семьи около 200 павших. 
До этого в моем городе не было ни 
одной фотографии воина, похоро-
ненного в шахтинской земле. До 
нас их никто не искал».

Сейчас осталось найти родных 
еще 800 упокоившихся здесь сол-
дат. Помогают люди по всей стране 
и за границей, образуя поисковое 
братство. Их немного, но работа 
краеведа-поисковика всегда была 
«штучным товаром».

ПО СЛЕДАМ КАПИТАНА 
РОМАШКИНА

В конце марта 2018 года в газете 
«Уренские вести» вышла статья под 
названием «Всю жизнь ждала лю-
бимого с войны». Написала ее жур-
налист из Нижегородской области 
Татьяна Прусакова. Не один год она 
занимается поиском своих земля-
ков, пропавших без вести в годы Ве-
ликой Отечественной. Не так давно 
Татьяна  увидела списки пленных 
красноармейцев, погибших в тюрь-
ме г. Орла. Среди них был Иван Ро-
машкин, считавшийся  пропавшим 
без вести.

По словам старожилов, у Ивана 
Матвеевича  остались жена и двое 
детей. Сын Юрий Ромашкин окон-
чил мореходное училище и стал ка-
питаном дальнего плавания. Даль-
нейший поиск привел журналиста 
на Дальний Восток. Дело в том, что 
в своей книге «Рыбацкая слава Кам-
чатки» Юрия Ромашкина упоминал 

Александр Якунин, капитан дальнего 
плавания, общественный директор 
интернет-музея отечественного ры-
боловства, руководитель издания се-
рии книг «Капитаны рыбного хозяй-
ства СССР». Правда, в книге не было 
подробной биографии и самого глав-
ного – места рождения Ромашкина.

Тот ли Юрий Иванович? Сам 
он ответить уже не мог, умер в 
1978 году в возрасте 44 лет. Хо-
телось найти его детей, внуков. 
Александр Якунин помог в поис-
ке информации. Сам обратился в 
городской архив Петропавловска-
Камчатского. А вскоре прислал 
копию справки, где было указано, 
что Юрий Ромашкин 20 лет ходил 
в море помощником капитана на 
разных плавбазах. В последние 

годы службы на промысловом 
флоте занимал должность капи-
тан-директора плавбазы «50 лет 
Октября». В справке значилось 
также, что Юрий Иванович ро-
дился в селе Урень Горьковской 
области, а отец его действительно 
Иван Матвеевич Ромашкин. Тот 
самый!

Ни Юрий Ромашкин, ни его 
мама Лидия Евдокимовна, кото-
рая ушла в 1987 году, так и не уз-
нали, что Иван Матвеевич погиб 
в немецком плену еще в 1941-м. 
Позже об этом внукам четы Ро-
машкиных рассказали люди из 
группы поиска пропавших без ве-
сти города Орла.

А ЗАВТРА БЫЛА ВОЙНА
15 лет назад, гуляя с новорож-

денной дочкой, часто встречала 
пожилую женщину, которая сиде-
ла на скамеечке у нашего дома. 
Бабушка была рада поговорить. 
Мне же было интересно послу-
шать. Симпатичная, с большими 
поблекшими голубыми глазами, 
она напоминала мне собственную 
бабулю. Увы, тогда я не спросила 
ее имени. А когда решила позна-
комиться ближе, ее уже не стало. 
И все же хочу привести в своем 
материале ее рассказ о том, что 
представляла собой в годы войны 
тыловая жизнь на Камчатке.

«На полуостров приехали с му-
жем из Куйбышевской области 21 
июня 1941 года, – рассказывала 
она размеренно. – Думали подза-
работать на далекой Камчатке, 
пожить хорошо. Но «завтра была 
война». И она распорядилась ина-
че. Муж ушел на фронт, где вскоре 
погиб. 

Память4

А был он 
> Усть-Большерецкий райвоенкомат призвал 466 воинов <

СПУСТЯ 73 ГОДА ВО ВСЕХ УГОЛКАХ НАШЕЙ 
НЕОБЪЯТНОЙ СТРАНЫ ВОЗНИКАЮТ ИЛИ 
ПРОДОЛЖАЮТ РАБОТУ ПОИСКОВЫЕ ОТРЯДЫ

  СПРАВКА

466 воинов были призваны Усть-Большерецким райвоенкоматом, их 
имена занесены в Книгу Памяти Камчатского края. Три жителя района 
удостоились звания Героя Советского Союза: Иван Кузнецов, Тимофей 
Ковалёв и Василий Панкратов. Усть-Большерецкий район внес свой 
вклад в дело Победы. За четыре года в два с лишним раза увеличилась 
добыча рыбы, сверх плана в фонд Красной Армии сдали 2 миллиона 203 
тысячи пудов рыбы, 72 тысячи 570 пудов икры и 28 миллионов услов-
ных банок консервов. В непростых условиях Севера были увеличены 
посевные площади, валовой сбор сельхозпродуктов и поголовье скота. 
И хотя самим приходилось несладко, жители района проявляли заботу 
о госпиталях и детских домах, собирали посылки. Из своих сбережений 
трудящиеся внесли в фонд обороны страны и на строительство боевой 
техники 24 миллиона рублей, собрали 20 тысяч теплых вещей для Крас-
ной Армии. «Все для фронта, все для Победы!» – эти слова были не про-
сто лозунгом, а образом жизни.

2-я база. Отсюда на войну был призван Виктор Шамов. Этой улицы давно нет, ее забрало море

<

Командир поискового отряда «Зов сердца» Дмитрий Воронов

<
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А я осталась с тремя сыновья-
ми, ожидая четвертого. Меня от-
правили в Усть-Камчатск. До холо-
дов мы жили в огромной палатке. 
Когда пришли морозы, палатку 
обтянули каким-то утеплителем 
типа войлока. Начался голод. 
Паек – 250 г хлеба в день, прямо 
блокада».

Ее дети (пяти, двух лет и недавно 
родившийся) умерли. Их похоро-
нили в траншее, которую копали 
для всех, кто умирал. А таких было 
много, особенно среди малышей. 
Остался только старший, семилет-
ний, он уже мог сам себя прокор-
мить. Вместе с другими пацанами 
то рыбку, то краба поймает.

Потом женщина переехала в Лазо 
на рыбокомбинат. Снова вышла за-
муж и родила двух дочерей. Вспоми-
нала, что ездили тогда на нартах с 
собачками. Потом в рыбкооп привез-
ли коней. Стало легче. Даже своя ко-
няшка у нее была по имени Ракушка. 
Около 40 лет прожила в тех краях моя 
собеседница, работала бухгалтером. 
После смерти мужа еще 12 лет про-
жила в Атласове одна, пока не стало 
совсем тяжко. Пенсия уходила на 
дрова и расчистку снега. Для этих ра-
бот нанимала мужиков. А потом дочь 
забрала к себе в город. Здесь можно 
было часами беззаботно беседовать 
с другими бабушками на лавочке в 
теплые деньки, радоваться рожде-

нию правнучки, гордиться своим 
почтенным возрастом («я ровесница 
самой революции, мне 86,5 года»), 
грустить, что теперь уже плохо видит 
и слышит, а подниматься на 4 этаж 
– ежедневный подвиг. Во снах она 
часто видела родной дом в Атласове, 
который пришлось продать.

Те бабушки со скамеек незаметно 
исчезли, так и оставшись безымянны-

ми. А вместе с ними навсегда утрати-
лись и фрагменты жизни далеких ры-
бацких поселков на востоке и западе 
Камчатки в годы военного лихолетия…

НАМ НУЖНА ПОМОЩЬ
Человек – существо, которому 

в глубине души очень важно по-

нимать, кто он и откуда. Пусть не 
сразу, но голос крови даст о себе 
знать. Ощущение причастности 
к славной истории своей страны 
через дедов и прадедов делает нас 
сильнее, придает жизни особый 
смысл. Наверное, поэтому и спустя 
73 года во всех уголках нашей не-

объятной страны возникают или 
продолжают работу поисковые от-
ряды. Люди твердо верят, что обя-
зательно найдут своих.

«Но наших сил не хватает, – рас-
сказывает командир отряда «Зов 
сердца» Дмитрий Воронов. – По 
каждому воину необходимо разо-
слать десятки, а то и сотни запро-
сов, вести постоянный монито-
ринг. Поверьте, нам очень нужна 
помощь! Представьте, практиче-
ски никто из найденных родствен-
ников не знал, где похоронен их 
родной человек. Если у кого-ни-
будь появится желание помочь, 
пожалуйста, пишите по адресу 
zovserdca1941-1945@mail.ru. От-
дельная тема – мемориал «Жерт-
вам фашизма» в поселке имени 
Красина. Если ваши родные и близ-
кие погибли и похоронены там, от-
кликнитесь.

Уже третий год 9 Мая в Цен-
тральном мемориале города Шах-
ты будут выставлены фото солдат. 
В семейных архивах сохранились 
фотографии только 60 человек из 
200. Этот невидимый отряд всег-
да стоит за моей спиной. Я пони-
маю, что их родные в большинстве 
случаев не смогут побывать на их 
могиле. Но те, кто приезжает, шеп-
чут имена, возлагая цветы, будто 
молятся за упокой их души. А это 
важно…»<

5Память> Три жителя Усть-Большерецкого района удостоились звания Героя Советского Союза <

лишь солдат

> Поздравляем <

Мемориал в Шахтах, в котором увековечено имя Виктора Шамова
<

Дорогие 
ветераны!

В ДЕНЬ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ ОТ ВСЕГО СЕРДЦА 
ПОЗДРАВЛЯЕМ ВСЕХ, КТО ЗАЩИЩАЛ НАШУ 

РОДИНУ И ПОДАРИЛ НАМ МИРНОЕ НЕБО 
НАД ГОЛОВОЙ. НИЗКИЙ ВАМ ПОКЛОН!

9 Мая – не только прекрасный весенний день, но и памятная дата – День 
Победы. Совсем мало осталось тех, кто имеет непосредственное отноше-
ние к этому празднику, кому лично мы должны сейчас поклониться в ноги 
и поблагодарить за мирное небо над нашими головами. Пожелаем же ве-
теранам здоровья и долголетия и пообещаем, что сделаем все, чтобы наши 
дети никогда не узнали, что такое война. И мы приложим все усилия, что-
бы сохранить память о тех, кто шел к этой Победе.
С уважением, некоммерческая организация «Усть-Камчатская 
ассоциация рыбопромышленников»

Дорогие ветераны 
Великой 

Отечественной 
войны!

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с всенародным праздни-

ком – Днем Победы 9 Мая!
Беспримерный боевой и трудовой под-

виг нашего народа в годы Великой Отече-
ственной войны 1941–1945 годов навсегда 

останется в нашей памяти. Мы всегда 
будем в неоплатном долгу перед теми, 

кто отстоял свободу и независимость 
нашей Родины. Желаю вам крепкого 
здоровья, долгих лет жизни, тепла и 

любви близких!

Член Совета Федерации  
Федерального Собрания РФ  

Валерий ПОНОМАРЁВ
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2 АПРЕЛЯ
Мы в Пусане. Зашли в порт 

после построения, а «на волю» 
нас выпустили только после обе-
да. Нас разделили по группам и 
разрешили погулять, где захо-
тим. Я познакомилась с кореян-
кой. Мы болтали на английском. 
Та удивилась, что бывают девоч-
ки-судоводители. С восьми до 
полуночи мне нужно было сто-
ять на вахте на трапе, поэтому 
увольнение длилось совсем не-
долго. Мы проверяли докумен-
ты и регистрировали тех, кто 
приходил/уходил – и комсостав, 
и курсантов. Дежурная мачта – 
фок, а значит, все, кто на ней, в 
увольнение не идут.

3 АПРЕЛЯ
С 8 до 12 утра мы находились 

на трапе в парадной форме – ко-
стюме-тройке. Сегодня дежур-
ная наша грот-мачта. Мы на 
всех вахтах, включая камбуз. В 
увольнение не идем. Завтра эта 
участь постигнет бизань-мачту.

5 АПРЕЛЯ
Учебка, работа, зарядка – все 

как обычно. На причал спу-
скаться не разрешали. Во вре-
мя стоянки на борту парусника 
побывали семьи сотрудников, 
работающих при Генеральном 
консульстве РФ в Корее. Они по-
знакомились с нашей жизнью 
на судне, побывали в кают-ком-
пании и кубриках, прогулялись 
по палубе.

6 АПРЕЛЯ
Обычный день. Никто не зна-

ет, когда уходим. На берег не вы-
пускают. Я на «рабочке», кто-то 
учится. Нам пообещали шторм и 
не прогадали. Качка была хоро-
шая. Ушли вечером в непогоду.

7 АПРЕЛЯ
Всю ночь хорошенько болтало. 

Утром из-за плохой погоды даже 
отменили зарядку. Вместо постро-
ения на флаг на шкафуте нас собра-
ли в учебной аудитории. Шторм 4 
балла. На малой приборке мне, как 
и многим, стало плоховато. Сна-
чала меня подкалывали, потом со-
чувствовали, глядя на мое бледное 
лицо и мутные глаза. Хотя обычно 
я на качку не реагирую. Учебная 
аудитория на носу парусника, а 
там качает сильнее. Многие вскоре 
побежали на палубу дышать. Меня 
мутило. Кто-то страдал сильнее, 
таких отпускали поспать, потому 
что во сне качка переносится лег-
че.

В четыре часа дня дали чай с 
сушками. Похрумкали, вышли на 
свежий воздух, настроение подня-
лось: организм немного адаптиро-
вался. Теперь можно приступить 
к малой приборке. Подметали 
палубы, чистили переборки, тер-
ли барашки. Откуда-то появилась 
саранча, самая настоящая. Пове-
селила нас.

8 АПРЕЛЯ
Качки нет, денек отличный. Ав-

ралы. На рею не поднималась. При-
ступили к малой приборке, а зна-
чит, наждачка – мой друг. Спустили 
флаг, который сообщает, что мы в 
дрейфе. Боцманы доверили мне его 
починить, подшила флагу ушки.

Вереница учебных и рабочих 
дней, похожих друг на друга. По-
сле обеда тягали брасы. Парни ра-
новато их бросили и ушли к мачте, 
пришлось тянуть их впятером. Это 
было очень сложно, я жутко уста-
ла. Затем стирка робы на палубе. 
Мальчики включали воду из шлан-
га и терли робы щетками прямо на 
палубе. Девочки так не стирают.

Сегодня впервые поднялась на 
бушприт (продолжение носа суд-

на). Здесь крепятся косые паруса 
фок-мачты. Посмотрела, как под-
вязывают парус. Мне понравилось.

9 АПРЕЛЯ
Встаю за два часа до подъема, 

это уже вошло в привычку. Трени-
руюсь, принимаю холодный душ 
(утром другой воды нет, горячая по 
распорядку – для девочек с 20 до 21 
часа), иду на общую зарядку. Затем 
приборка и учеба. На парах узнали 
о зачете по МППСС-72 (часть A) и 
немного испугались. Учить неког-
да! Тут и подготовка к концерту, 
и узлы нужно запоминать. Но что 
делать, без знания международных 
правил предупреждения столкнове-
ния судов никуда.

Аврал. Тянем брасы, укладыва-
ем такелаж, поднимаем косые па-
руса. Кто-то еще путается. Учимся 
вязать узлы, ведь скоро зачет. Их 
десять: шкотовый, брамшкотовый, 
восьмерка, прямой, рифовый, сто-
порный и еще какие-то… Снова ав-
рал – теперь паруса собираем. Нас 
отправили на нижнюю грот-марса-
рею. Некоторые ребята почему-то 

запаниковали. Наверное, забыли, 
как вязать узлы. Пришлось показы-
вать, прямо наверху. Боцман за это, 
конечно, по головке не погладил, но 
мы же учимся…

Приборка. Наждачкой чистим 
палубу, накануне здесь шли покра-
сочные работы. Скучать себе не 
даем, дурачимся. Так веселее делать 
рутинную работу. Позже нас соби-
рают в учебной аудитории по пово-
ду концерта. Надо уже показывать 

готовое «Яблочко», а через пару 
дней и вальс. У нас же ничего не 
готово, всех собрать на репетицию 
нереально. Мне дали четыре песни 
и дуэт. Побежали репетировать. 
Свободного времени совсем нет.

10 АПРЕЛЯ
Ранний подъем. Качает не силь-

но. Пробежка. Музыка в наушни-
ках. В течение всей практики я 
охочусь на красивые рассветы и 
закаты: обещала сестренке собрать 
целую коллекцию.

С матросом Максимом сосре-
доточились на покраске. Краска 
никак не хочет ложиться ровно в 
такой сырости, после обеда при-
шлось пройти второй раз. Судовые 
работы на палубе дают смешной за-
гар – ровно до майки, закатанных 
штанов и носочков.

Вечером репетируем «Яблочко». В 
этом танце большинство камчатцев.

11 АПРЕЛЯ
Утро началось в пять. Пробежка, 

силовые нагрузки, растяжка, затем 
обливание забортной водой. Привя-
зала линь к ведру, и за борт. Четыре 
ведра на себя опрокинула. Крутые 
ощущения. По камчатским меркам 
совсем не холодно. После общей 
зарядки по вантам поднимаюсь на 
марсовую площадку. Все уже поня-
ли, что я заядлая спортсменка, по-
этому руководитель практики Ни-
кита Сергеевич Хаблов надо мной 
подшучивает: когда все спустились 
с марсовой площадки, пошли оде-
ваться и готовиться к завтраку, я… 
отжимаюсь. Счет он ведет медлен-
но, поэтому руки мои устали. Уж 
не знаю, как дальше буду работать. 
Все думы о зачете по МППСС. Как 
же будем сдавать? Но очередь до 
меня не дошла. Теперь надо искать 
свободное время для сдачи...

> Окончание на стр. 11 <

6 Стиль жизни

«Корабли постоят 
и ложатся на курс…»

> «Паллада» построена в Польше в 1989 году <

Продолжаем знакомить читателей 
с дневником 140-го учебного рейса 
парусника «Паллада». Мы его ведем 
вместе с курсантом КамчатГТУ 
Елизаветой Ивахненко, которая с 
другими камчатскими ребятами 
проходит на «Палладе» практику

ЭТО БЫЛ МОЙ ПЕРВЫЙ ПОДЪЕМ НА БРАМ-
РЕЮ. УВИДЕВ, ЧТО Я ПОДНИМАЮСЬ, КАПИТАН 
УСМЕХНУЛСЯ: «БЕЗ ТЕБЯ, ЛИЗА, ПРЯМ 
НИКУДА»
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

В марте 2018 года в послании 
Федеральному Собранию прези-
дент Владимир Путин в очередной 
раз отметил, что поддержка малого 
и среднего предпринимательства 
является одним из ключевых эле-
ментов улучшения структуры наци-
ональной экономики.

С целью решения этой задачи 
приоритетом для Правительства 
Камчатского края продолжает оста-
ваться формирование комплекс-
ного подхода в вопросах развития 
бизнеса, улучшения инвестицион-
ного и делового климата в регионе, 
а также оказания государственной 
поддержки камчатским предпри-
нимателям.

Сегодня в Камчатском крае око-
ло девятнадцати тысяч субъектов 
малого и среднего предпринима-
тельства. Почти две тысячи новых 
предприятий начали работу в ре-
гионе за последние три года. По 
количеству представителей малого 
и среднего бизнеса на одну тысячу 
человек населения Камчатка вхо-
дит в двадцатку регионов – лидеров 
в России.

В малом бизнесе занято более 74 
тысяч человек, которые работают 
практически во всех отраслях реги-
ональной экономики: рыбная про-
мышленность, освоение минераль-
но-сырьевого комплекса, туризм, 
строительство, транспорт, связь, 
торговля и сфера услуг.

Поступательное развитие биз-
неса всегда связано с непрерывной 
работой органов власти с обще-
ственными объединениями пред-
принимателей для улучшения дело-
вого климата. Одна из важнейших 
задач – обеспечение доступности 
финансовой и кредитной поддерж-
ки малого бизнеса на всех уровнях: 
муниципальном, региональном и 
федеральном, а также возможность 
оказывать необходимое сопрово-
ждение на всех этапах становления 

предприятия – от идеи до реализа-
ции и развития.

На региональном уровне со-
вместно с бизнесом была сфор-
мирована эффективная система 
прямой финансовой поддержки. 
Для старта проекта предоставля-
ются гранты до 500 тыс. руб., для 
развития – субсидии в размере от 
500 тыс. до 5 млн руб. (на модер-
низацию производства, создание и 
реконструкцию объектов туризма 
и т. д.). Также целевые субсидии 
получают предприниматели, ко-
торые работают в сфере народных 
промыслов, переработки отходов, 
сбора дикоросов и многих других. 
Гранты и субсидии предоставляют-

ся на базе Камчатского центра под-
держки предпринимательства.

Особой востребованностью 
пользуются микрозаймы Камчат-
ского государственного фонда под-
держки предпринимательства (до 3 
млн руб.) и поручительство Гаран-
тийного фонда развития предпри-
нимательства Камчатского края.

В настоящее время внедряются 
новые меры поддержки. Они раз-
работаны специально для тех, кто 
планирует вести бизнес на участ-
ках, полученных по программе 
«Дальневосточный гектар»: микро-
займ, грант и субсидия.

Организации, которые входят в 
инфраструктуру поддержки малого 
и среднего предпринимательства, 
стремятся оказывать точечную, 
адресную помощь в зависимости от 
отраслевой специфики бизнеса.

Поддержка становится ком-
плексной и ориентированной на 
всестороннее сопровождение про-
ектов. Именно поэтому в 2018 году 
свою работу начнут три центра под-
держки предпринимателей по но-
вым направлениям: центр поддерж-
ки экспорта, центр кластерного 
развития и центр инноваций в со-
циальной сфере. Задача новых объ-

ектов инфраструктуры поддерж-
ки – предоставлять необходимые, 
востребованные услуги в рамках 
конкретных проектов. Особое вни-
мание будет уделяться «выращива-
нию» стартап-проектов и развитию 
малого бизнеса (акселерации).

Так, например, представители 
малого и среднего бизнеса смогут 
не только найти источник финан-
сирования, но и получить консуль-
тационную и образовательную под-
держку, полный комплекс услуг по 
сертификации и лицензированию, 
бизнес-планированию, маркетин-
говым исследованиям, в том чис-
ле содействие в вопросах участия 
в региональных, всероссийских и 
международных выставках.

На Камчатке также созданы 
условия для финансирования 
крупных предпринимательских 
проектов в размере от 5 млн до 
2 млрд руб. в рамках федераль-
ных программ кредитно-гаран-
тийной поддержки. Инициаторы 
могут, не покидая полуострова, 

получить необходимые консуль-
тации и обратиться в Агентство 
инвестиций и предприниматель-
ства Камчатского края, уполно-
моченные банки, АО «Россий-

ский банк  поддержки малого и 
среднего предпринимательства»  
(АО «МСП Банк») и АО «Феде-
ральная корпорация по развитию 
малого и среднего предпринима-
тельства» для подготовки необхо-
димого пакета документов. При 
нехватке обеспечения по таким 
кредитным договорам можно вос-
пользоваться продуктами наци-
ональной гарантийной системы.

Формирование благоприятной 
деловой среды трудно себе пред-
ставить без совместной коорди-
нации действий органов власти и 
бизнес-сообщества, а также полу-
чения обратной связи на всех эта-
пах сотрудничества. Правительство 
Камчатского края уделяет особое 
внимание информационной и об-
разовательной поддержке бизне-
са. Ежегодно проводятся форумы, 
тематические семинары, круглые 
столы и другие мероприятия. На 
коммуникационных площадках 
представители бизнес-сообщества 
могут в формате открытого диалога 
не только рассказать о системных 
и индивидуальных проблемах сво-
их предприятий, но и разработать 
эффективные меры для их решения 
совместно с Правительством Кам-
чатского края.

Узнать больше о возможностях 
развития своего бизнеса и мерах 

государственной поддержки вы 
можете в Агентстве инвестиций и 
предпринимательства Камчатского 
края по телефону 8 (415-2) 42-43-89, 
e-mail: Invest@kamgov.ru.

Бизнес, принимай поддержку!
Руководитель Агентства инвестиций 
и предпринимательства Камчатского 
края Оксана Герасимова рассказала 
о возможностях государственной 
поддержки для камчатского бизнеса в 
2018 году

ПО КОЛИЧЕСТВУ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ МАЛОГО 
И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА КАМЧАТКА ВХОДИТ В 
ДВАДЦАТКУ РЕГИОНОВ – ЛИДЕРОВ В РОССИИ

Оксана Герасимова

<
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Пассажирский 
лайнер «Селебрити 
Миллениум» 
открыл круизный 
сезон на Камчатке

Лайнер пришел в Петропав-
ловск-Камчатский 3 мая по пути 
из Японии. На его борту – порядка 
двух тысяч пассажиров из США, 
Японии, Канады и других стран и 
960 членов экипажа. Наших гостей 
ждала экскурсионная и туристиче-
ская программы. Вечером того же 
дня судно отправилось в Канаду.

«Селебрити Миллениум» регу-
лярно заходит в порт Петропавлов-
ска-Камчатского в течение послед-
них 7 лет. Длина судна – 294 метра, 
ширина – 32 метра. На лайнере 11 
палуб, 975 кают.

«Следующий большой круиз-
ник подойдет к нам 14 мая. Всего 
в рамках круизной программы в 
2018 году запланировано 15 судо-
заходов. Общее число туристов, 
которые смогут посетить разные 
районы Камчатки, составит око-
ло 6,5 тысячи человек. В прошлом 
году к нам зашли 12 круизных су-
дов, на которых находилось около 
5,6 тысячи пассажиров», – сказала 
руководитель агентства по туризму 
и внешним связям края Елена Стра-
тонова.

Камчатка в этом году готовится к 
увеличению числа гостей не только 
из других стран, но также из других 
регионов России. Так, в рамках па-
кетных туров сюда смогут приехать 
жители 12 российских городов.

Сейчас стоимость пакетного 
тура на Камчатку без перелета на-
чинается от 64 тысяч рублей на дво-

их и включает размещение в отеле, 
страховку, трансфер, экскурсии, 
питание.

«Камчатка всегда считалась до-
статочно дорогим туристическим 
направлением. Пакетные туры 
позволяют вывести наш регион 

из ВИП-сегмента, сделать его до-
ступным и увеличить внутренний 
туристический поток. Сейчас пик 
приходится на летние месяцы, в 
отдельных направлениях большой 
популярностью пользуются осень и 
весна. Потенциал зимнего туризма 

на Камчатке полностью пока не ре-
ализован, поэтому мы максималь-
но заинтересованы в продвижении 
доступных пакетных туров», – отме-
тила руководитель представитель-
ства губернатора и Правительства 
Камчатского края при Правитель-
стве РФ Татьяна Девушкина.

В Ростуризме уверены, что у па-
кетных туров на Дальний Восток 
большой потенциал как в России, 
так и за рубежом.

«У нас развивается сеть Visit 
Russia за рубежом – 29 стран, 50 
офисов. В первую очередь туры на 
Камчатку, Сахалин и на Курилы бу-
дут интересны путешественникам 
из стран Азиатско-Тихоокеанского 
региона благодаря географической 
близости», – уверен глава Ростуриз-
ма Олег Сафонов.

Соб. инф.

«Сегодня самые популярные 
вертолетные направления на по-
луострове – это полет в Долину 
гейзеров, на Курильское озеро и к 
Мутновской группе вулканов. В ос-
новном они используются только в 
летний период, когда на Камчатке 
пиковый туристический сезон. Но-
вый маршрут позволит организо-
вать круглогодичные вертолетные 
экскурсии к не менее интересным 
местам нашего края – Ходуткин-
ским горячим источникам и вул-
кану Ксудачу», – рассказала руко-
водитель Агентства по туризму и 
внешним связям Камчатки Елена 
Стратонова.

По ее мнению, запуск кругло-
годичного вертолетного тура по 

новому маршруту позволит расши-
рить спектр туристических услуг в 
осенне-весенний период, когда на 
Камчатке фиксируется спад тури-
стического потока.

«В рамках нового маршрута 
туристы смогут увидеть живопис-
ный кратер действующего вул-
кана Мутновского и кислотные 
озера вулкана Горелого с высоты 
птичьего полета. Мы заплани-
ровали интересную экскурсию в 
кальдеру вулкана Ксудача, кото-
рый объявлен памятником при-
роды. Мощное извержение в на-
чале прошлого века разрушило 
конус вулкана, в кальдере образо-
вались два озера. Это удивитель-
но красивые места, где до сих пор 

видны последствия извержения: 
в кратере расположен «горячий 
пляж». Финальная часть маршру-
та – посадка в не менее живопис-
ном месте – у подножия вулкана 
Ходутка, где предусмотрено купа-
ние в горячей реке. Температура 
воды там достигает 40 градусов, 
а вода кремниевого источника 
считается целебной», – рассказал 
генеральный директор «Витязь-
аэро» Виктор Сиротин.

Новый маршрут предлагает 
одну из самых низких по цене 
вертолетных экскурсионных 
программ в крае. Компания уже 
приступила к продаже путевок. 
В межсезонье стоимость тура 
для жителей Камчатского края и 
гостей полуострова составит 20 
тысяч рублей, в летний период – 
около 22 тысяч.

«Помимо вертолета зимой сюда 
можно добраться только на снего-

ходе. На снегоходе, наверное, даже 
будет дороже. Поэтому я считаю, 
что цена нового экскурсионного 
маршрута приемлема», – отметила 
генеральный директор туристиче-
ской компании «Kam. Travel» Ольга 
Давыдова.

Компания «Витязь-тревел» рас-
считывает расширить число кру-
глогодичных экскурсионных про-
грамм.
Соб. инф.

> Новый маршрут <

Вулканы ждутНа Камчатке запущена круглогодичная 
вертолетная экскурсия на вулкан Ксудач 
и Ходуткинские горячие источники. Ее 
обеспечивает компания «Витязь-аэро»

На Камчатку пришёл «Миллениум»
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Деловая 
Камчатка

27 апреля в 
Камчатском 
театре драмы и 
комедии отметили 
большой праздник 
– полувековой 
юбилей 
Океанрыбфлота

Вряд ли в жизни Океанрыбфлота 
найдется период, когда все его эки-
пажи смогли бы собраться вместе 
на берегу. Всегда кто-то – в море. 
Зима и весна – самое напряженное 
время, Охотоморская минтаевая экс-
педиция (ОМЭ), когда на промысле 
находится максимальное количе-
ство флота. Поэтому торжественные 
мероприятия в честь дня рождения 
компании, которая была образована 
1 апреля 1968 года, обычно отклады-
вают на несколько недель, чтобы спо-

койно завершить ОМЭ и дождаться 
возвращения экипажей. Так решили 
и на этот раз. Юбилейный вечер был 
назначен на 27 апреля. Подготови-
лись к нему основательно.

В фойе театра в тот день было 
не протолкнуться. Рыбаки, только-
только завершившие рейс, ветера-
ны предприятия, множество гостей 
пришли сюда, чтобы отпраздновать 
круглую дату, которая стала вехой 
в судьбе не только Океанрыбфлота, 
но и Камчатки, Дальнего Востока, 
всей рыбной индустрии страны.

Вот звучит звонок – людей при-
глашают в зал. Здесь со сцены 
звучат поздравления, душевные 
пожелания, слова благодарности 
за нелегкий рыбацкий труд. Пер-
вым свой коллектив поздравил 
генеральный директор ПАО «Оке-
анрыбфлот» Евгений Новоселов, 
который, конечно, не забыл особо 
отметить заслуги своих старших 
товарищей.

«Я с гордостью и почтением об-
ращаюсь к вам, уважаемые вете-
раны. Спасибо за то, что создали и 
сохранили традиции, по которым и 
по сей день живет наша компания, 
– сказал Евгений Аликович. – Флот 
предприятия работал во всех про-
мысловых районах Мирового оке-
ана и всегда показывал достойные 
результаты. Сегодня мы идем по 
пути развития, готовимся к строи-
тельству нового современного фло-
та, который выведет компанию на 
новый производственный уровень. 
От всей души хочу пожелать всем 
хорошего настроения, экипажам, 
которые находятся на промысле, 

богатого улова, спокойного моря, 
безаварийной работы».

Социальную роль Океанрыб-
флота в жизни полуострова под-
черкнула первый вице-губернатор 
Камчатского края Ирина Унтило-
ва, которая поздравила коллектив 
от имени руководства региона: «В 
социальной программе компании 

– помощь одаренным детям, спор-
тсменам, которых узнал весь мир, 
простым камчатцам. Об этом гром-
ко не говорится, но я точно знаю, 
сколько помощи и сил вложено 
в социальную поддержку населе-
ния».

От имени Совета Федерации, 
законодательного собрания края 

океанрыбфлотовцев поздравлял 
сенатор Валерий Пономарёв: «На 
рыбацком предприятии труд тяжел 
у всех – руководителей, капитанов, 
простых матросов, обработчиков. 
Благодаря их общим усилиям рыба 
добывается, выдается продукция 
нужного качества, компания зара-
батывает, платит налоги. Это вызы-
вает уважение. В связи с юбилеем 
хочу поблагодарить вас за то, что 
уже сделано и будет сделано. Всего 
вам самого доброго. Пусть в ваших 
семьях всегда будут тепло и уют».

Поздравления от рыбаков всей 
страны привез на Камчатку пре-
зидент Всероссийской ассоциации 

рыбохозяйственных предприятий, 
предпринимателей и экспортеров 
Герман Зверев.

«Рыбацкие объединения Мур-
манска, Архангельска, Калинингра-
да, Крыма, Сахалина и Приморья с 
огромным уважением смотрят на 
Океанрыбфлот. Это одна из самых 
динамичных компаний рыбопро-
мышленного сектора. Немного 
таких предприятий в нашей стра-
не, которые гремели десятилетия 
назад и сумели сохранить костяк, 
мышцы, энергию жизни. Желаем 
вам дальнейших успехов, большой 
насыщенной работы», – сказал Гер-
ман Станиславович.

Приветственный адрес главы 
Росрыболовства Ильи Шестакова 
зачитал руководитель территори-
ального управления этого агент-
ства Александр Христенко: «Оке-
анрыбфлот – одно из крупнейших 
рыбопромышленных предприятий 
не только Дальнего Востока, но и 
всей России. Ваше общество яв-

ляется образцом стабильности и 
устойчивого развития. Убежден, 
что знания и опыт, которыми об-
ладают сотрудники предприятия, 
их трудолюбие и преданность делу 
позволят вам достичь еще более вы-
соких результатов».

Одним из самых почетных го-
стей вечера стал Валерий Топчий. 
Валерий Викторович возглавил 
Океанрыбфлот в 1977 году в 35 
лет, пройдя к тому времени все 
ступени рыбацкой карьеры. Он 
провел предприятие между рифа-
ми перестройки, сквозь шторма 
рыночных реформ. Отдав родной 
компании почти 40 лет, в 2002 
году Валерий Топчий передал 
бразды правления новым акцио-
нерам и ушел на заслуженный от-
дых.

«50 лет – возраст зрелости, ма-
стерства. Мы вместе с вами прош-
ли такой огромный путь. Спасибо 
за совместный труд! Успехов вам в 
дальнейшей работе! Ура Океанрыб-
флоту!» – напутствовал Валерий 
Викторович своих соратников и 
преемников.

Вечер завершился звездным кон-
цертом. Поздравить предприятие 
приехали академический ансамбль 
песни и пляски войск националь-
ной гвардии РФ и Николай Басков.
Соб. инф.
Фотографии  
Кирилла МАРЕНИНА  
и Евгения ДОРТ-ГОЛЬЦА

РЫБАЦКИЕ ОБЪЕДИНЕНИЯ МУРМАНСКА, 
АРХАНГЕЛЬСКА, КАЛИНИНГРАДА, КРЫМА, 
САХАЛИНА И ПРИМОРЬЯ С ОГРОМНЫМ 
УВАЖЕНИЕМ СМОТРЯТ НА ОКЕАНРЫБФЛОТ

Ура Океанрыбфлоту!
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Российскую делегацию на сессии 
возглавил заместитель руководителя 
Росрыболовства Пётр Савчук. Также 
в состав рабочей группы вошли пред-
ставители посольства РФ в Японии, 
сотрудники пограничной службы 
ФСБ России, ученые-ихтиологи.

С японской стороны помимо 
представителей департамента ры-
боловства активное участие в об-
суждении вопросов, вынесенных на 
повестку, приняли представители 
рыбного бизнеса. Последних, пожа-
луй, больше всего волновал вопрос 
российского запрета добычи лососей 
дрифтерными сетями.

Напомним, в 2016 году наша 
страна исключила из разрешенных 
орудий лова плавные сети. Запрет 
коснулся как отечественных, так и 
иностранных пользователей. Для 
японской стороны это стало насто-
ящим ударом. Нерка, добытая в ис-
ключительной экономической зоне 
России, считалась едва ли не фаво-
ритом японского рыбного рынка. 
Ежегодно в российских водах добы-
чей лосося дрифтерными сетями за-
нимались несколько десятков япон-
ских судов. Проведенный тест по 
промыслу лосося разноглубинным 
тралом в 200-мильной зоне РФ себя 
не оправдал. Поэтому, несмотря на 
то, что российская сторона заявила 
о готовности выделения японским 
заинтересованным организациям 
квоты на добычу 11 тысяч тонн лосо-
сей, Страна восходящего солнца на-
мерена освоить в этом году всего 95 
тонн. На промысле в течение месяца, 
с 15 июня по 15 июля, будет работать 
единственное судно с российским на-
блюдателем на борту. За выделенные 
лимиты японской стороне придется 
заплатить России примерно 13 мил-
лионов рублей.

На данный момент в России про-
рабатывается вопрос о применении 

на промысле лосося в исключитель-
ной экономической зоне эффек-
тивных экологически безопасных 
орудий лова, которые в отличие от 
дрифтерных сетей, не будут столь се-
рьезно травмировать рыбу, морских 
млекопитающих и птиц.

Что касается добычи лосося рос-
сийского происхождения, мигри-
рующего в японских водах, здесь 
рыбаки Страны восходящего солнца 
вправе использовать любые виды 
снастей, в том числе и дрифтерные 
сети. В этом году по решению, при-
нятому нашей страной, возможный 
вылов российского лосося в японо-
морском и тихоокеанском районах 
Японии составит чуть больше 2 ты-

сяч тонн. Контроль за выгрузкой 
уловов в японских портах возложен 
на представителей Росрыболовства. 
В зависимости от объемов добытой 
рыбы промысел российского лосося 
обойдется японской стороне в сумму 
до 170 миллионов рублей. Делегация 
принимающей стороны в рамках сес-
сии пыталась снизить данную цифру, 
но представители российской делега-
ции сумели доказать ее корректность 
и объективность.

Помимо вопросов, касающихся 
так называемой лососевой темати-
ки, участники мероприятия затро-
нули ряд других моментов. В част-
ности, речь шла о сотрудничестве 
в области сохранения морских био-
ресурсов в районах за пределами 
200-мильных зон в северо-запад-
ной части Тихого океана, включая 
Охотское и Берингово моря. В ходе 
совместных консультаций стороны 
пришли к выводу о необходимости 
скорейшего рассмотрения и разра-
ботки с заинтересованными страна-
ми научно обоснованного режима 
управления ресурсами минтая. В 
подтверждение добрых намерений 
японцы заявили, что в 2018 году пла-
нируют воздержаться от промысла 
минтая в центральной части Охот-

ского моря за пределами 200-миль-
ной зоны Российской Федерации. 
Российская делегация высоко оце-
нила важность данной позиции в 
сфере сохранения популяции охото-
морского минтая.

Однако, как уже отмечалось выше, 
сторонам пришлось рассмотреть 
проблемный вопрос, касающийся 
нарушений, допущенных японскими 
пользователями морских биоресур-
сов. Его инициировали представи-
тели пограничного управления ФСБ 
России по восточному арктическому 
району. Речь шла о промысле чер-
ного палтуса в центральной части 
Охотского моря за пределами ис-
ключительной экономической зоны 
России.

До недавнего времени на япон-
ские суда, занимающиеся данным 
видом рыбалки, не распространя-
лись требования законодательства 
Российской Федерации о рыболов-
стве и сохранении водных биоресур-
сов. Им не нужно было демонстри-
ровать работу технических средств 
контроля, подавать судовые суточ-
ные донесения, проходить контроль-
ные точки. Однако в ходе минувшей 
сессии российская сторона обозначи-
ла ряд негативных моментов, связан-
ных с деятельностью рыбаков Стра-
ны восходящего солнца. Поводом 
послужил инцидент, произошедший 
летом прошлого года. 12 июня в ис-
ключительной экономической зоне 
России патрульный самолет авиации 
ФСБ обнаружил японское судно. На 
требование об остановке оно не ре-
агировало и пыталось уйти от пре-
следования. Правда, безрезультатно. 
Японский траулер «Мансэй-Мару 38» 
принял на борт осмотровую группу с 
подошедшего пограничного патруль-
ного судна.

Капитан сообщил, что вел про-
мысел черного палтуса, однако не 
стал вдаваться в подробности о рай-
оне рыбалки и предпочел умолчать 
о выставленных в российской эко-
номзоне сетях. Незаконно установ-
ленные порядки экипаж патрульного 
судна обнаружил самостоятельно. На 
требование выбрать сети капитан 
«Мансэй-Мару 38» ответил отказом, 
сославшись на техническую неис-
правность судна, после чего отпра-
вился ремонтироваться в порт.

Находившееся в районе проис-
шествия второе японское судно «Тай-
ко-Мару 28» на просьбу выбрать по-
рядки судна «Мансэй-Мару 38» тоже 
ответило отказом, обосновав его не-
убедительными причинами.

Вернуть «Мансэй-Мару 38» в 
Охотское море удалось после дли-
тельных переговоров лишь 22 июня 
2017 года. В течение девяти суток по-
граничное патрульное судно вынуж-
денно находилось возле орудий лова, 
незаконно установленных японским 
судном, и отвлекалось от решения 
основных задач служебной деятель-

ности по противодействию ННН-
промыслу.

Японский экипаж под контролем 
российских пограничников выбрал 
снасти. Нелегальный улов морских 
биоресурсов превысил 3,5 тонны. По 
итогам разбирательства капитану 
судна «Мансэй-Мару 38» было на-
значено наказание в виде админи-
стративного штрафа в размере 460 
628 рублей. Штрафные санкции в 
отношении судовладельца составили 
около миллиона рублей. Почти в 200 
тысяч обошлось возмещение ущерба, 
нанесенного водным биологическим 
ресурсам. Все это японская сторона 
выплатила в добровольном порядке.

Между тем после анализа дан-
ного инцидента руководство погра-
ничного управления ФСБ России по 
восточному арктическому району 
инициировало ряд предложений. 
Речь шла о принуждении японских 
рыболовных судов, осуществляющих 
добычу черного палтуса в централь-
ной части Охотского моря, иметь на 
борту включенные средства техниче-
ского контроля, обеспечивающие по-
стоянную передачу данных о место-
нахождении в российскую систему 
мониторинга. Помимо этого россий-
ская делегация обосновала необходи-
мость постановки донных жаберных 
сетей, используемых японцами для 
добычи черного палтуса, на расстоя-

нии не менее одного метра от грунта. 
Это позволит избежать попадания в 
прилов объектов российского кон-
тинентального шельфа, в частности 
крабов. Напомним, в марте 2014 года 
в соответствии с Конвенцией Орга-
низации Объединенных Наций по 
морскому праву, официально уста-
новлено, что морское дно в централь-
ной части Охотского моря является 
континентальным шельфом России.

В результате длительных пере-
говоров японская сторона была вы-
нуждена согласиться со всеми требо-
ваниями. Теперь при добыче черного 
палтуса в центральной части Охот-
ского моря японские суда обязаны 
иметь включенные средства контро-
ля и передавать данные о своем ме-
стонахождении на всем маршруте 
следования через российскую эко-
номзону, а также при нахождении в 
открытом море. При этом донные 
сети будут устанавливаться на рас-
стоянии не менее одного метра от 
поверхности грунта, исключив тем 
самым прилов обитателей континен-
тального шельфа.

Российская сторона намерена 
обеспечить контроль за исполнени-
ем принятых 34 сессией Российско-
Японской смешанной комиссии по 
рыбному хозяйству решений.<

> Полностью текст читайте  
на нашем сайте rybak.kam-kray.ru <

1 0 > В 2018 году японские рыбаки намерены добыть в 200-мильной зоне РФ 95 тонн лососей <

Россия продиктовала Японии
свои условия

В апреле в Токио состоялась 34 сессия 
Российско-Японской смешанной 
комиссии по рыбному хозяйству. 
Основной темой стало согласование 
промысла тихоокеанских лососей в 2018 
году. Кроме того, в протокол был внесен 
вопрос о деятельности японских рыбаков 
в центральной части Охотского моря

Деловая 
Камчатка

ЧТО КАСАЕТСЯ ДОБЫЧИ ЛОСОСЯ 
РОССИЙСКОГО ПРОИСХОЖДЕНИЯ, 
МИГРИРУЮЩЕГО В ЯПОНСКИХ ВОДАХ, ЗДЕСЬ 
РЫБАКИ СТРАНЫ ВОСХОДЯЩЕГО СОЛНЦА 
ВПРАВЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ДРИФТЕРНЫЕ СЕТИ
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Идем на экскурсию на мостик. 
Нам рассказывают о назначении 
разных приборов. Затем лекция у 
радиста – говорят о существующих 
технологиях, различных радио-
станциях, о том, что делать при 
бедствии, о радиоаварийных буях. 
Далее пара с судовым врачом, ко-
торый проверяет наши знания в 
медицине. Рассказывает много ин-
тересного.

Договорилась с третьим помощ-
ником сдать зачет во время его вах-
ты, что и сделала вечером. На пяте-
рочку. Фуф, бояться больше нечего. 
Можно отдаться репетициям.

Аврал. Ставим паруса – грот, 
нижний, верхний марс, поднима-
ем косой парус. Меня отправили 
марсовым на верхнюю марса-рею. 

Справилась быстро и без косяков. 
Потом дружно получали от стар-
шего боцмана за спутанные кем-то 
снасти.

Участников концерта снова со-
брали в аудитории. Сегодня смотр 
всех номеров: «Яблочка», вальса, 
дуэта, песен «В горнице», «Катюша» 
(поем вдвоем с девушкой), «Мой 
дом – Петропавловск-Камчатский» 
– под гитару. И да, нужно спеть 
«Сакуру» по-японски. К этому я не 
очень готова... Репетиции, учеба, 
аврал, ставить паруса меня отпра-
вили на нижнюю марса-рею. Опять 
помогаю парням с узлами. Выше 
нас по правой руке реи только один 
парень собирает парус. Другие 
куда-то пропали. Спешу к нему на 
подмогу. Классно чувствовать себя 
на мачте свободно, совсем страх по-
теряла. День закончился песнями 

под гитару с ребятами в аудитории. 
Чисто для себя.

12 АПРЕЛЯ
После зарядки взяла дневник и 

пошла на палубу – слушать музыку 
и писать заметки. Во время малой 
приборки стирала свое имя с палу-
бы. Интересно, кто нацарапал его 
там наждачкой? Утром намекнули, 
что у меня появился тайный по-
клонник.

Аврал. Пошла ставить верхний 
марс и быстро справилась, а вот на 
других реях опять тормозили. Меня 
это очень расстраивает, ведь мы ко-
манда.

Кстати, другие девушки до сих 
пор не поднимаются на мачту, не 
ставят паруса и не занимаются 
брасовкой. Они просто уклады-
вают снасти на палубе. Спаси-
бо боцману за то, что поверил в 
меня.

Снова аврал – убираем паруса. 
На марса-рее подвязали паруса, 
укатали без пузырей, спустились 
и… минут 15 ждали остальных. 
Когда курсантов распустили, боц-
ман отправил на переукладку меня 
и матроса Дмитрия. Это был мой 
первый подъем на брам-рею (чет-
вертую снизу). Увидев, что я под-
нимаюсь, капитан усмехнулся: «Без 

тебя, Лиза, прям никуда». Это Дми-
трий научил меня, как правильно 
подвязать, наклонить парус, чтобы 
уложить его красиво. Сидя на кре-
плении, сделала потрясающее фото 
заката. Услышав, что начинается 
репетиция вальса, быстренько спу-
стилась и прямо со страховочным 
поясом пустилась в пляс. Из шести 
пар отбраковали две, нас с Марком 
оставили.

> Продолжение следует < 

Материал к публикации 
подготовила  
Дарья КОЖЕМЯКА

Стиль жизни 111 1> 26 парусов «Паллады» управляются исключительно вручную <

«Корабли постоят и ложатся на курс…»

> Поздравляем <

УВАЖАЕМЫЕ 
ВЕТЕРАНЫ ВОЙНЫ 

И ТРУДОВОГО 
ФРОНТА! ДОРОГИЕ 

КАМЧАТЦЫ!
Примите самые искренние поздравления с 73-й 

годовщиной Победы в Великой Отечественной во-
йне. Величественный и торжественный День По-

беды всегда будет напоминать нам о том, что дове-
лось пережить людям в то суровое время. Это день 

нашей общей памяти. Мы помним о тех, кто шел 
навстречу смерти в боях во имя спасения Родины, о 
тех, кто своим героическим трудом в тылу приближал 
Победу.

Желаем вам, дорогие ветераны, крепкого здоро-
вья на долгие годы, счастья, благополучия, внима-

ния и любви близких. Вечная память героям, пав-
шим на полях сражений. Наш низкий поклон, наши 

признательность и благодарность ныне живущим 
ветеранам. С Днем Победы, дорогие земляки!

С уважением, директор  
Алексас Эдмундо РАМАНАУСКАС  

и коллектив ООО «ВИТЯЗЬ-АВТО»

Светлая память героям, благодарность 
за мирное небо над головой, поклон зем-
ной за право на жизнь без ужаса войны, 
страха и боли. Пусть ни одно поколение 
не узнает скорби, утрат, вражеского гнета! 
Пусть подвиги, отвага, мужество вдохнов-
ляют людей, а праздник оставляет слезы 
счастья и трогательную радость в сердцах, 
объединяя души!

Пусть мужество и героизм этого великого 
праздника никогда и никем не забываются! 
Пусть дух Победы воодушевляет сердца и 
ведет вперед – к новым подвигам, успехам 
и достижениям! Пусть весь мир всегда жи-
вет в мире, а о войнах напоминает лишь 
этот священный праздник!
С уважением,  
коллектив ООО «Устькамчатрыба»

Горячо поздравляем 
ветеранов Великой 

Отечественной войны, 
тружеников тыла и всех 

земляков-камчатцев  
с всенародным 
праздником –  
Днем Победы!
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Камчатский край 
присоединится 
к реализации 
социального 
проекта «Лыжи 
мечты», в рамках 
которого дети с 
ограниченными 
возможностями 
здоровья обучаются 
горнолыжному 
спорту

Проект был запущен в 2014 году 
Натальей и Сергеем Белоголовцевы-
ми, показав за эти годы уникальные 
результаты. У участников проекта 
наблюдается устойчивое улучшение 
физического состояния, дети стано-
вятся более контактными, участие 
в программе оказывает огромный 

социальный эффект не только на ре-
бенка, но и на всю его семью.

«Мы встречались с родителями 
детей-инвалидов, которые высту-
пили с инициативой развития этого 
движения на Камчатке, – рассказа-
ла министр социального развития 
и труда региона Инесса Койрович. 
– Отрадно, что благотворитель-
ный фонд «Родник» поддержал эту 
инициативу и организовал приезд 
инструктора на Камчатку, который 
обучил наших специалистов работе 

с особенными детьми. Мы знаем, 
что желающих заниматься очень 
много, и, конечно же, готовы ока-
зывать всестороннее содействие 
развитию этого проекта».

Планируется начать занятия в 
рамках проекта «Лыжи мечты» на 
Камчатке с открытием следующего 
горнолыжного сезона. В крае уже 
почти 120 особенных детей ожида-
ют начала занятий.

«На Камчатке очень хорошие 
перспективы для развития этого 
проекта. Занятия доступны практи-
чески всем, даже тем, кто не может 
заниматься другими видами спорта 
по состоянию здоровья», – сооб-
щила шеф-инструктор программы 
«Лыжи мечты» Ольга Хидирова.

Она добавила, что на Камчатке 
обучение прошли пять инструк-
торов. «Этого количества должно 
хватить для начала, однако, если 
потребуется, обучим столько лю-
дей, сколько будет нужно. Начнем 
с горных лыж, потому что они до-
ступны даже тем, чьи двигатель-
ные возможности не позволяют 
кататься на беговых лыжах. В 
дальнейшем инструкторы, имея 

опыт работы с детьми с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья, смогут заниматься с ними и 
на беговых лыжах», – сказала Оль-
га Хидирова.
Соб. инф.

Регион > 8 апреля 1983 года был образован Южно-Камчатский заказник <

«Лыжи мечты» дарят новые возможности

Как сообщила руководитель 
краевого агентства по информа-
тизации и связи Инга Леонтьева, 
на региональном портале услуг 
gosuslugi41.ru появилась возмож-
ность оформить разрешение на 
посещение особо охраняемой 
природной территории – природ-
ного парка «Вулканы Камчатки». 
Это стало результатом совмест-

ной работы агентства и КГБУ 
«Природный парк «Вулканы Кам-
чатки».

«На региональном портале го-
сударственных и муниципальных 
услуг доступно более 100 электрон-
ных услуг практически по всем 
жизненным ситуациям, начиная с 
рождения и заканчивая пенсией. 
Буквально несколько дней назад 

на портале появилась очередная 
новинка, касающаяся досуга на-
ших земляков, – возможность 
оформить разрешение на посеще-
ние особо охраняемой природной 
территории – природного парка 
«Вулканы Камчатки». Это значи-
тельно упростит процедуру оформ-
ления допуска. Если раньше для 
этого надо было ехать в Елизово, то 
сейчас достаточно лишь заполнить 
электронную форму на краевом 
портале госуслуг. Запрос на полу-
чение разрешения рассматривает-
ся в течение одного рабочего дня, 
результат присылается на указан-
ную в заявлении электронную по-
чту», – сказала Инга Леонтьева.

Также на портале 
gosuslugi41.ru можно сразу 

оплатить рекреационный сбор, 
и после поступления платы раз-
решение будет отправлено на 
электронную почту. Останется 
лишь распечатать его, взять с 
собой паспорт и отправиться в 
путешествие.

«Размер платы для граждан 
Российской Федерации составля-
ет 400 рублей, для иностранцев 
– 600. Есть кластеры, где сбор во-
обще не предусмотрен. Это Юж-
но-Камчатский кластер и Авачин-
ский перевал. Отмечу, что проект 
посещения природных парков на 
региональном портале госуслуг 
пока работает в тестовом режиме. 
Это пилотный проект, и надо ска-
зать, что он первый вообще среди 
всех регионов, имеющих возмож-

ность получать разрешения на по-
сещение особо охраняемых при-
родных территорий. Нахождение 
на территории без разрешения 
предусматривает административ-
ную ответственность и штраф до 
3 000 рублей», – рассказала спе-
циалист отдела экологического 
просвещения, мониторинга и ре-
креации КГБУ «Природный парк 
«Вулканы Камчатки» Кристина 
Лозенко.

Напомним, для пользования 
услугами в электронной форме 
необходимо зарегистрироваться 
на портале gosuslugi41.ru и под-
твердить учетную запись в МФЦ 
или любом другом центре обслу-
живания граждан на территории 
Камчатского края.

> Туризм <

На природу в режиме онлайн
Камчатцы теперь могут оформить 
разрешение на посещение особо 
охраняемых территорий в режиме 
онлайн

  СПРАВКА

Программа «Лыжи мечты» 
работает более чем в 20 россий-
ских регионах. Она утверждена 
Федеральным научным центром 
физической культуры и спорта, 
а также Министерством спорта 
РФ.

  СПРАВКА

Природный парк «Вулканы Камчатки» – самая крупная особо ох-
раняемая территория полуострова (3 121 223 га). Он включает в себя 
множество объектов туристского интереса, таких как вулканы Авачин-
ский, Мутновский, Острый и Плоский Толбачики, Ключевской, Ходут-
ка, горячие источники Налычевской долины.

В августе 2015 года решением Министерства природных ресурсов 
и экологии Камчатского края в состав КГБУ «Природный парк «Вул-
каны Камчатки» вошел государственный экспериментальный биоло-
гический (лососевый) заказник «Река Коль». Лососевый заказник был 
создан в 2006 году для сохранения, восстановления, воспроизводства 
и рационального использования ценных лососевых видов рыб, а также 
других представителей животного мира и сохранения среды их обита-
ния.
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До старта красной 
путины остается 
меньше месяца. 
Это значит, что 
скоро с полуострова 
потекут реки 
нелегальной 
икры, в том числе 
легальными 
путями
>Кирилл МАРЕНИН

Красная икра – знаменитый 
камчатский деликатес. Отправить 
икорки родным и близким, живу-
щим на материке, считается тради-
цией. Везут ее с собой, когда едут в 
отпуск, передают через знакомых. А 
можно просто отправить по почте.

Наиболее активно икру шлют ле-
том, когда путина – в разгаре. Но и 
в последующие месяцы этот поток 
не прекращается. На первый взгляд 
никакого криминала, однако если 

суммировать объемы пересылае-
мой продукции, впору кричать «Ка-
раул!», ведь счет пойдет на многие 
тонны.

«Икру, добытую в основном не-
законным способом, граждане ве-
зут в ручной клади и багаже авиа-
рейсами, отправляют по почте без 
надлежащих документов, без про-
верки качества. Проблема настоль-
ко острая, что в законодательном 
собрании края были вынуждены 
провести специальное заседание на 
эту тему. Там прозвучала такая циф-
ра: только за сентябрь – декабрь 
2017 года по этим каналам было 
отправлено около 240 тонн икры 
на сумму более 750 млн рублей», – 
говорит камчатский общественник 
Сергей Мылов.

Первым тревогу забил Рос-
сельхознадзор. Еще лет пять на-
зад управление этой федеральной 
службы по Камчатскому краю и 
Чукотскому АО пыталось прекра-
тить икорный транзит, ссылаясь в 
том числе на федеральный закон 
о почтовой связи. В нем приведен 
перечень предметов и веществ, за-
прещенных к пересылке, включая 
скоропортящиеся продукты пита-
ния. Икра к таковым, безусловно, 
относится. Однако эта правовая 
позиция вступила в коллизию с 
другими законами, начиная с Кон-
ституции, которая гарантирует 
каждому тайну переписки и по-
чтовых отправлений. Ограничение 
этого права допускается только 
на основании судебного решения 

или в силу чрезвычайных обстоя-
тельств.

Например, если сотрудник авиа-
ционной безопасности через рент-
геновский интроскоп видит, что в 
посылке взрывчатка или оружие, 
то на борт самолета такой груз не 
попадет. С икрой сложнее. Интро-
скоп может идентифицировать ее с 
высокой степенью вероятности. Но 
если остается процент сомнения, то 
вскрывать посылку нельзя.

Исключением стал случай, про-
изошедший в марте прошлого года, 
когда в московский сортировочный 
центр из Камчатского края посту-
пили 20 пластиковых контейнеров 
общим весом почти полтонны и 
были адресованы одному и тому 
же получателю – жителю столицы. 
Сотрудникам Почты России с помо-
щью рентгенотелевизионного обо-
рудования удалось установить, что 
в контейнерах находится икорная 
продукция. Причем между слоями 
красной икры обнаружилась еще и 
черная икра, запрещенная к оборо-
ту. Началось расследование.

Однако таких примеров край-
не мало. Отправители подобной 
продукции обычно разбивают 
груз на более мелкие партии, ко-

торые не встречают на пути пре-
пятствий.

Россельхознадзор обращался за 
разъяснением в Камчатскую транс-
портную прокуратуру и получил от-
вет: «само по себе предположение о 

возможном нахождении икры в по-
чтовых отправлениях не может быть 
принято в качестве бесспорного до-
казательства данного факта».

Как сказано выше, икра относит-
ся к скоропортящимся продуктам. По 
нормативам она должна храниться и 
транспортироваться при температу-
ре от минус 4 до минус 18 градусов по 
Цельсию. При отправке ее по почте ни-
кто такой температуры не гарантирует.

Прежде чем отправиться в путь, 
посылка должна полежать на складе 
в тепле. Потом – самолет, на борту ко-
торого – плюс 25–27 градусов. Итого 
– пару недель при температуре зна-
чительно выше нуля. Нетрудно пред-
ставить, во что превращается икра за 
это время.

Тех, кто подобный груз отправ-
ляет и получает, условия перевозки 
мало волнуют. Если икра портится, 
есть способы вернуть ей товарный 
вид. А то, что ей можно отравиться, 
– проблема покупателей.

Федеральное агентство по рыбо-
ловству (ФАР) считает, что вопрос 

будет решен благодаря новой систе-
ме ветеринарной сертификации.

«Для электронной сертификации 
товаров, подлежащих ветеринарно-
му надзору, создана федеральная 
государственная информацион-
ная система «Меркурий». Она обе-
спечит полную прослеживаемость 
продукта от вылова до потребите-
ля. Нелегальная икра не попадет в 
продажу без соответствующих до-
кументов», – сказал заместитель 
главы ФАР Пётр Савчук во время 
апрельского визита на Камчатку.

В Россельхознадзоре, который 
отвечает за внедрение «Мерку-
рия», настроены чуть менее оп-
тимистично. Вот выдержка из 
официального ответа зам. руково-
дителя этой федеральной службы 
Николая Власова: «Значительные 
объемы вывоза с территории Кам-
чатского края пассажирами авиа-
рейсов в ручной клади лососевой 
икры для личного потребления 

без ветеринарных сопроводи-
тельных документов и докумен-
тов, подтверждающих законность 
происхождения икры, позволяют 
легализовать незаконно добытую 
рыбопродукцию. Обеспечение 
прослеживаемости подконтроль-
ных товаров с помощью электрон-
ной ветеринарной сертификации 
создаст определенные барьеры 
для реализации таких товаров, 
что должно положительно повли-
ять на ситуацию, хотя, вероятно, 
не сможет разрешить ее полно-
стью».

Для полного решения проблемы 
Россельхознадзор предлагает бо-
лее жесткие меры по ограничению 
транспортировки пищевой продук-
ции.

«Этот вопрос регулируется при-
казом минтранса на территории 
всей России. То, что предлагает Рос-
сельхознадзор в части запрета вы-
воза продукции животного проис-
хождения, вызывает вопросы. Ведь 
к данной категории относятся и 
молоко, и мед, и масло. Ограничить 
граждан в вывозе этой продукции, 

пытаясь остановить вывоз икры с 
Камчатки, наверное, неправильно. 
А выделить икру в отдельный вид 
продукции, запрещенный к пере-
возке, вряд ли возможно», – считает 
министр рыбного хозяйства Кам-
чатского края Владимир Галицын.

По его мнению, на сегодня са-
мый действенный способ борьбы с 
браконьерством – усиливать охра-
ну непосредственно в районах про-
мысла.

«В этом году, как и раньше, будут 
привлечены общественные инспек-
торы рыбоохраны. Губернатор об-
ратился к руководству Росгвардии с 
просьбой выделить еще порядка 50 
сотрудников для усиления групп, 
которые будут контролировать про-
мысел на отдельных водных объ-
ектах. Наши рыбопромышленники 
понимают, что их помощь тоже 
необходима. За их счет для контро-
леров-общественников закупается 
снаряжение, техника», – говорит 
министр.

Однако при всем желании ника-
ких сил и средств не хватит, чтобы 
обеспечить охрану рыбных запасов 
всех 300 тысяч рек Камчатки.

Как сказано выше, за четыре ме-
сяца прошлого года с полуострова 
только по почте было отправлено 
порядка 240 тонн красной икры 
(скорее всего, нелегальной). Для 
изготовления этого объема про-
дукции необходимо добыть около 8 
тысяч тонн лосося. По итогам поли-
цейской операции «Путина-2017» 
из незаконного оборота изъято 160 
тонн лосося, более 11 тонн икры. 
Сопоставление этих цифр показы-
вает, что у браконьеров изымается 
лишь малая часть их улова. А зна-
чит, «красный» поток продолжит 
уходить с Камчатки в промышлен-
ном объеме.<

ЕСЛИ СУММИРОВАТЬ ОБЪЕМЫ 
ПЕРЕСЫЛАЕМОЙ ИКОРНОЙ ПРОДУКЦИИ, 
ВПОРУ КРИЧАТЬ «КАРАУЛ!», ВЕДЬ СЧЕТ 
ПОЙДЕТ НА МНОГИЕ ТОННЫ

Летит икра через горы и моря
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По материалам российских СМИ

В торжественной церемонии 
приняли участие первый замести-
тель председателя Законодатель-
ного собрания Камчатского края 
Андрей Копылов, постоянные кура-
торы конкурса – депутаты Татьяна 
Ткаченко и Андрей Стуков, школь-
ники-победители, их учителя и ро-
дители.

«В адрес оргкомитета поступило 
68 конкурсных работ со всех угол-
ков Камчатки. В номинации «Отзыв 
на прочитанное произведение о Ве-
ликой Отечественной войне» было 
заявлено 13 конкурсных работ, 55 
работ – в номинации «Литератур-
ное произведение». Приятно, что в 
этом году география конкурса рас-
ширилась: участие приняли стар-
шеклассники из 10 муниципальных 

образований, в том числе впервые 
– из села Никольского Алеутско-
го района», – сказала организатор 
конкурса, председатель комитета 
заксобрания по социальной поли-
тике Татьяна Ткаченко.

«У конкурсантов есть желание 
не просто увидеть события глобаль-
ной истории, но и показать, как эти 
события преломляются в истории 
одной семьи. Таких работ – «Война 
в истории моей семьи», «Война в 
истории моего края» – было очень 
много. Они ценны тем, что напоми-
нают нам о конкретных людях, ко-
торые участвовали в военных собы-
тиях, трудовых, тыловых буднях», 
– отметила член жюри, преподава-
тель КамГУ имени Витуса Беринга 
Ольга Водясова.

Лауреатами конкурса стали:
> Полина Малыш, воспитанница 

студии прозы и поэзии «Земля над 
океаном» МБДОУ «Центр творче-
ского развития и гуманитарного 
образования», сочинение «Помоги 
спасти мир!»;

> Кирилл Бочкарев, воспитан-
ник краеведческого объедине-
ния «Следопыт» МКУДО «РДДТ» с. 
Мильково, работа «Рассказ музей-
ного экспоната».

Победителями конкурса стали:
> Даниил Шитов, учащийся 11б 

класса школы № 11 г. Петропавлов-
ска-Камчатского, сочинение «Ма-
ленький вклад в большую Победу»;

> Наталья Ростова, учащаяся 
10а класса школы № 5 п. Ключи 

Усть-Камчатского района, со-
чинение «И с нами говорит во-
йна…».

«Радует, что дети интересуются 
историей Родины. Большая при-
знательность – родителям и педа-
гогам за подготовку ребят, за то, 
что поддерживаете в них стрем-
ление знать о военных событиях, 
гордиться тем, что именно наша 
страна победила фашизм и за-
воевала Победу для всего мира», 
– сказал первый заместитель 
председателя законодательного 
собрания Андрей Копылов.

Победителей ждет памятная на-
града – поездка в Санкт-Петербург 
в преддверии Дня Победы. Ребята 
увидят места боевой славы, по-

сетят музеи и мемориалы, свя-
занные с Великой Отечественной 
войной. Поездку организует бла-
готворительный фонд «Молодежь. 
Камчатка. Спорт» при поддержке 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» и лично Валерия 
Раенко.

Как рассказал один из основа-
телей общественной организации 
Андрей Стуков, фонд на протяже-
нии шести лет уделяет огромное 
внимание патриотическому вос-
питанию подрастающего поколе-
ния. Помимо историко-литератур-
ного конкурса проводится немало 
других мероприятий – поздравле-
ние ветеранов, акции «Георгиев-
ская ленточка», «Свеча памяти».

Поклонимся великим тем годам
В Законодательном собрании 
Камчатского края состоялось 
награждение победителей историко-
литературного конкурса, посвященного 
Великой Победе

Расходы на организационные 
мероприятия взяли на себя депутат 
законодательного собрания края 
Рашид Шамоян и депутат Думы Пе-
тропавловск-Камчатского город-
ского округа Сергей Оськин.

«Это отличная возможность со-
брать вместе всех талантливых де-
тей округа и дать им возможность 
продемонстрировать свои дости-
жения, а художественным руково-

дителям – поделиться результата-
ми своей работы и успехами своих 
воспитанников», – рассказал Ра-
шид Шамоян, который возглавляет 
общественный совет 7-го округа.

Обязанности режиссера и роль 
ведущей по традиции взяла на себя 
заместитель директора по воспита-
тельной работе школы № 26 Анна 
Федоровская. Именно она является 
автором идеи проведения фестива-

ля, которую общественный совет 
поддержал три года назад. Большую 
помощь в проведении мероприятия 
оказали старшеклассники школы  
№ 45, которые участвовали в его ор-
ганизации под руководством заме-
стителя директора по воспитательной 
работе школы Анжелики Коновой.

Фестиваль был посвящен Дню 
Великой Победы. Участники гала-
концерта прошли предваритель-
ные, отборочный туры в своих 
школах и детских садах, поэтому 
все юные артисты, которые выш-
ли на сцену в финале, смело могут 
считать себя его победителями. 
Всего в программе было 19 номе-
ров. Их представили ученики школ 
№ 20, 26, 36, 45, а также воспитан-
ники детских садов № 7, 17, 31, 37 и 
56. Все участники получили памят-
ные дипломы и сладкие призы от 
организаторов фестиваля.

Творческий фестиваль «Весне 
дорогу» – не единственное меро-
приятие, которое депутаты 7-го 
округа проводят совместно в пред-
дверии Дня Победы. Ученики всех 
школ микрорайона, а также ребя-
та из команды студии праздника 
«Страна чудес» в эти дни уже нача-
ли развозить подарки к празднику 
ветеранам Великой Отечественной 

войны, проживающим в округе. 
Вместе с продуктовыми наборами 
они дарят им поздравительные от-
крытки и поделки, сделанные сво-
ими руками.

«На территории нашего округа 
сегодня живут 52 ветерана. Мы ста-
раемся не забывать их не только в 
праздники, но и в будни. А накану-
не Великой Победы им, конечно, 
особенно приятно не просто полу-
чить подарок, но и увидеть внима-
ние и заботу со стороны подраста-
ющего поколения. В свою очередь, 
молодежь, участвуя в таких акци-
ях, воспитывает в себе уважение к 
старшим, к истории родной стра-
ны, к подвигам своих прадедов. 
Важно, что депутаты округа в май-
ские праздники объединяют свои 
усилия в проведении подобных 
мероприятий, благодаря этому они 
получаются более масштабными и 
значимыми», – отметил Рашид Ша-
моян.

> Фестиваль <

В школе № 45 Петропавловска-
Камчатского прошел фестиваль «Весне – 
дорогу». Он проводится уже в третий раз 
и традиционно собирает на одной сцене 
лучшие творческие коллективы всех 
школ и детских садов 7-го округа

В честь весны и Дня Победы
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СОБОЛЕЗНОВАНИЕ
29 марта 2018 года ушел из жизни наш родной человек, любимый и любящий муж, заботливый отец и дедушка

ПЛОТНИКОВ
Николай Васильевич.

Выражаем огромную благодарность и признательность за помощь, оказанную в организации и проведении похорон, кол-
лективу ООО «Камчатфлотсервис» и генеральному директору Петру Павловичу Пестереву, коллективам АО «Автопарк», госу-
дарственного учреждения – камчатского регионального отделения Фонда социального страхования, индивидуальному пред-
принимателю Александру Викторовичу Костенко, родственникам, друзьям, коллегам и всем, кто в трудную минуту разделил 
с нами скорбь и горечь утраты. Низкий поклон Вам, неравнодушным людям.

С уважением, жена, дети и внучки

> Телефон нашего рекламного отдела – 23-41-95 <

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские 
перевозки комфортабельными ав-
тобусами по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в 
труднодоступные районы Камчатки 
вахтовыми автобусами.

Реклама Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Телефон 8-914-862-89-86

Продам 
рыболовную шхуну 

E-mail: bokov@sea-wolf.ru.

РЕАЛЬНОМУ ПОКУПАТЕЛЮ – ТОРГ.
1989 г. п., японская постройка, L 19,8 м, B 4,17 м, 
Н 1,67 м, стальной корпус, ГД Mitsubishi (404 Квт), 
ВДГ Daewoo (40 Квт). Бункер топлива – 16 т, пресной 
воды – 2,5 т, расход на промысел – 350 л, переход – 
700 л. Грузовая стрела грузоподъемностью 500 кг.  
8 наливных охлаждаемых трюмов общей вместимо-
стью до 30 т, выборочная машина «Ушида», оборудо-
ван для ловушечного, ярусного, сетевого промысла. 
8 спальных мест.
Доковый осмотр судно прошло в мае 2017 г. Очередное 
освидетельствование – август 2021 г. Есть регистрация 
у капитана порта. Инспекция судна – в г. Магадане.

Объявление
О намерении заключить договор аренды на объект федерального 

недвижимого имущества
Сведения о недвижимом имуществе Петропавловского филиала, пред-

назначенном для сдачи в аренду в морском порту Петропавловск-Камчат-
ский:

Сооружение – причал № 2
- целевое назначение: переработка генеральных грузов, леса и отстой 

судов;
- свидетельство о государственной регистрации права хозяйственного 

ведения ФГУП «Росморпорт» от 18.02.2013 серия 41 АВ №  136804;
- адрес объекта: Камчатский край, Усть-Камчатский район, пгт. Усть-

Камчатск, территория морского порта;
- технические характеристики объекта:

Год постройки 1977
Год последней реконструкции нет
Площадь 9100 кв. м
Ширина 68,9 м
Длина 132 м
Проектная глубина 7,65 м
Фактическая глубина 3,9-4,7 м (по данным промера 2012 г.)

Размер рыночной стоимости права пользования по договору аренды 
объекта будет установлен на уровне не ниже стоимости, определенной по 
результатам проведения независимой оценки.

Для получения дополнительной информации или заключения догово-
ра аренды потенциальному арендатору необходимо направить заявку по 
факсу (4152) 20-18-39, электронной почте: mail@ptk.rosmorport.ru, s.ush-
tykova@ptk.rosmorport.ru

Контактное лицо – Уштыкова Светлана Петровна (4152) 21-29-27 доб. 110.

E-MAIL:  REKLAMA13.2010@MAIL.RU

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ
ТЕЛ. (415-2) 23-41-95

Реклама

mailto:mail@ptk.rosmorport.ru
mailto:s.ushtykova@ptk.rosmorport.ru
mailto:s.ushtykova@ptk.rosmorport.ru
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– Молодой человек! Вы что, не 
видите, что это места для пасса-
жиров с ограниченными возмож-
ностями?

– А вы думаете, они у меня – 
неограниченные?!

* * *
– Вот скажите, почему вну-

тренние органы не чешутся?
– Это у вас вопрос юридиче-

ский или медицинский?
* * *

Человек в строительной робе 
заходит в элитный автосалон. 
Подходит к продавцу и уверенно 
так:

– Почем Веntlеу GТ Соuре?
– 250 тысяч евро.
– А в кредит на год?
– 25 тысяч евро в месяц.
– А на два года?
– 12 тысяч 500.
– А на три года?
– Может, есть смысл взять ма-

шину дешевле?
– Смысл, может, и есть, но 

плита упала именно на такую.
* * *

В русском языке предложение, 
составленное из пяти глаголов 
неопределенной формы, может 
иметь смысл: «Заставить встать 
сходить купить выпить».

* * *
– Бабушка, а ты сама пришла?
– Сама, внучек, сама.
– А папа сказал, что тебя чер-

ти принесли.
* * *

– Дорогой, ты уже купил мне 
подарок на день рождения?

– Конечно, дорогая.
– А он мне понравится?
– Если не понравится, отдашь 

мне. Я о таком спиннинге давно 
мечтал.

> Веселуха <

Камчатское краевое отделе-
ние Всероссийской обществен-
ной организации «Русское гео-
графическое общество» 

ПРИМЕТ В ДАР 
СЕМЕЙНЫЕ 

БИБЛИОТЕКИ 
наших земляков, покидающих 
Камчатский край. Если не смо-
жете привезти книги сами, обе-
спечим их вывоз.

Звонить по телефону 
8-924-781-03-10 
(Владислав Алексеевич).

> Объявление <

Адрес: 683000, г. Петропавловск-Камчатский, 11 км, пр. Победы, 79/6.
Тел (факс).: 8(415-2) 490-290, 8-924-685-58-77, 8-924-784-11-98; 

http://www.snabkomplekt41.ru. E-mail: snabkomplekt41@mail.ru.

Организуем общее 
материально-

техническое снабжение

www.snabkomplekt41.ru

• Судовая электрика(светильники, 
лампы)

• Кабель (КГ, КНР, КНРЭ, КМПВЭ)
• Цепи и якоря
• Троса
• РТИ и АТИ
• Протекторы
• Судовые двери
• Электродвигатели от 0,25 кВт 
• Цветной металлопрокат ( н/ж, 

АМГ, бронза, латунь)
• Насосы и сепараторы, ЗИП 

(НЦВ, ЦВС, СЦ-1,5)

Реклама

Реклама

Головы лососевые св/мор., 1/16 кг – 50,
Кальмар команд., тушка св/мор. – 155,
Камбала б/б б/г св/мор. – 150,
Кета, кусок св/мор. – 300,
Кижуч, кусок св/мор. – 370,
Корюшка н/р св/мор. – 235,
Крабовые палочки «Императорский краб», 1/5 кг, н/ф – 400,
Креветка северная в/м, 50–70, 1/5 кг – 830,
Креветка северная в/м, 12–13,8, коробка 1 кг – 900,
Макрурус б/г, б/х, М, 1/24 кг – 110,
Минтай св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 120,
Минтай б/г св/мор. – 80,
Мойва св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 110,
Молоки лос. св/мор., 1,2 кг, 1/15 кг – 100,
Морская капуста св/мор. резаная, 1 кг – 80,

Морской коктейль н/фас., 35% гл., 1/10 кг – 260,
Навага б/г, М, 21+, 1/22 кг – 120,
Палтус с/к, тушка в в/у, св/мор. – 780,
Палтус черный б/г, б/х, М, 1/20 кг – 750,
Салат «Чука», фас. 0,5 кг, 1/10 кг/20 шт. – 180,
Сельдь т/о н/р св/мор., 18 кг (АО «Акрос») – 150,
Терпуг н/р св/мор., 1/20 кг – 190,
Треска без хв. плавника, 1,2 кг – 145,
Треска б/г св/мор. – 150,
Фарш минтая св/мор., 1,2 кг, 15 шт./18 кг – 180,
Филе минтая резаное св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 230,
Филе трески св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 310,
Чавыча, кусок, св/мор. – 430.

Мороженая продукция, руб.

Консервы РПЗ «Сокра», руб.

Охлажденная продукция, руб.

Ассорти деликатесное, ж/б, 230 г/48 – 50,
Голец натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Горбуша натуральная, ж/б, 240 г/48 – 65,
Кета натуральная, ж/б, 240 г – 70,
Кижуч натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 80,
Нерка натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 95,

Печень минтая и икра кусочками, ж/б, 230 г/48 шт. – 85,
Печень минтая натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Печень трески натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 85,
Рагу, ж/б, 240 г/48 шт. – 60,
Уха камчатская, ж/б, 240 г/48 – 75,
Фарш лососевый нат., ж/б, 240 г/48 шт. – 78,
Щупальца кальмара нат., ж/б, 1/240 г – 100.

Камбала б/б б/г, 1 кг – 80,
Камбала ж/б б/г, 1 кг – 60,

Крылья ската, 1 кг – 70,
Минтай б/г, 1 кг – 60,

Филе минтая, 1 кг – 160,
Филе трески, 1 кг – 195.

Кета закусочная, 200 г – 130,
Кета, филе-ломтики в масле, 200 г – 140,
Нерка закусочная, 200 г – 150,
Нерка, филе-ломтики в масле, 200 г – 160,
Палтус б/к закусочный, 200 г – 105,
Треска, филе-кусок сол.-мор. – 350,

Палтус, филе-кусок сол.-мор. вес. – 325,
Палтус, филе-ломтики в масле, 200 г – 105,
Сельдь в майонезно-горчичной заливке, 
200 г – 110,
Сельдь, филе-кусочки в горчичной залив-
ке – 110,

Сельдь, филе-кусочки в масле, 200 г – 
110,
Терпуг закусочный, 200 г – 160,
Терпуг, филе-кусочки в масле, 200 г – 160,
Треска закусочная, 200 г – 105.

Пресервы РПЗ «Сокра», руб.

Тел. 8 -914-024-99-77  
факс: +74152-20-42-74 
E-mail: marinehouse41@mail.ru 

Магазин на рынке Диксон, 5 км
Сайт:  marinehouse41.ru

Реклама Тел. 8-914-024-99-77

Магазин на рынке «Диксон», 5 км
Сайт: marinehouse41.ru

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама

Телефон представительства в Петропавлвоске-Камчатском:  8-914-020-10-95 e-mail:mitrompk@gmail.com
АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

n Сделанные на заказ инженерные
 системы для новых и находящихся в 
 эксплуатации промысловых судов
n Поставка и установка ярусных систем 
 под ключ
n Недорогое в обслуживании,крепкое и  

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

 надежное 
n Экономически эффективное,
 Норвежские технологии
n Системы автоматического ярусного 
 лова могут быть установлены на 
 суда длиной от 8 до 80 метров

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ 
ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА
Для достижения 
оптимальной 
конструкции ярусной 
хребтины используются 
сбалансированные 
ключевые технологии, 
ряд компромиссных 
решений позволяющее 
долгую,беспроблемную 
эксплуатацию..

Хребтина производства 
компании Фискивегн 
сконструирована для 
обеспечения максимальной 
продолжительности 
эксплуатации 
промыслового вооружения, 
минимальный риск потери 
улова и последовательную 
уверенную выборку 
порядка.

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА

Follow us on Facebook: 
www.facebook.com/fiskevegn

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ 
ЯРУСНОГО ЛОВА

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ НАС НА «ФЕЙСБУКЕ»

Группа «Камчатка навсегда!»:  
нас уже 13 тысяч.

Реклама


